

MAISON HAMEL : LA PETITE HISTOIRE D'UNE RIMOUSKOISE PLUS QUE CENTENAIRE

PAR NADINE COULOMBE

En vous promenant sur la rue de l'Évêché Est, vous pourrez voir une petite maison ancienne portant le numéro civique 76. Cette habitation a eu comme premier propriétaire François Ross. Il a acheté son terrain de Joseph Saint-Laurent en 1879. Monsieur Ross était journalier à cette époque. Il érigea une maison sur son nouveau terrain.

Quelques dix ans plus tard, François Ross céda sa demeure à Théodore Pelletier qui était un ancien cultivateur. Ce dernier a acheté du même coup la récolte de légumes en culture sur l'emplacement vendu.

En 1892, c'est au tour de Sieur Auguste Martin d'en prendre possession. Monsieur Martin, employé comme homme de section pour le chemin de fer Intercolonial, a fait l'achat «*d'une maison en bois à un étage contenant environ 25" carrés*». Cette description est comprise dans la minute notariale consultée datant de cette même année. Était présent lors de cette transaction un confrère de travail du nom de Sieur Louis Roy, aiguilleur pour l'Intercolonial à Rimouski.

Cette résidence séculaire a ensuite été habitée par quelques autres familles pour en venir à appartenir à monsieur Guy Hamel qui est aujourd'hui décédé. Sa conjointe, Monique Bérubé, en est

propriétaire à l'heure actuelle. Sa vocation a toujours été résidentielle et quelques locataires y logent présentement.

Au point de vue architectural, elle est un modèle d'authenticité. Tous les matériaux d'origine sont encore en bon état. Elle a conservé son cachet original même si les portes et fenêtres ont été changées et qu'une rallonge a été annexée à l'arrière de la maison.

À ceux et celles qui s'intéressent à l'architecture et à l'histoire de Rimouski, je vous suggère une promenade historique dans le centre-ville. Vous trouverez sur votre parcours des tableaux indicateurs concernant des constructions qui témoignent d'un passé pas si lointain. Une brochure est maintenant disponible et vous pourrez profiter pleinement d'une visite très intéressante. Ce circuit a été réalisé par la Société Joseph-Gauvreau pour le patrimoine.

SOURCE : Nadine Coulombe, **Articles sur le patrimoine et la vie rimouskoise**, Rimouski, Société Joseph-Gauvreau pour le patrimoine, août 1993, non paginé.



Maison Hamel (Photo : Jean Larrivée)